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LE DON DE FORCE 
 
 
Nous avons entendu le Christ dire à ses disciples : «  Vous allez 
recevoir une force, celle du Saint esprit. » Il ne suffit pas d'avoir 
envie de faire le bien, il faut le faire réellement. Nous savons bien 
que cela n'est pas si facile que ça.  
 
Par le don de force, l'esprit Saint nous apporte d'abord la constance 
et la patience dans notre lutte avec tout ce qui nous empêche 
d'accomplir la volonté de Dieu. Il nous apporte aussi l'enthousiasme 
indispensable pour être témoins du Christ. L'esprit Saint agit sur 
notre volonté. Il nous sculpte petit à petit. Il ne prend pas notre 
place. C'est bien nous qui faisons le bien, mais c'est lui qui ne donne 
de le faire. Voilà bien le sens de notre prière. 
 
L’Esprit Saint nous aide à triompher de nos faiblesses, à participer à la victoire de Jésus sur le mal.  
Ce don nous renforce pur acquérir la vertu cardinale de force qui cultive en nous le courage, la 
fermeté, la paix, la constance dans l’effort.  
Cette vertu est à cultiver. Nous y grandissons en la pratiquant et en recevant le don de la Force… 
 
Le don de force est aussi la « parrhesia », la force du témoignage dans la persécution, devant 
l’incompréhension des hommes… 
Paul et Barnabé sur le chemin de retour d eleur premier voyage missionnaire nous en donnent un bel 
exemple : «  ils affermissaient le courage des disciples, ils les exhortaient à persévérer dans la foi, en 
disant: «  il nous faut passer par bien des épreuves pour entrer dans le Royaume de Dieu. » 
Voilà bien la meilleure description de ce dont de la force : fermeté dans la foi, courage dans le témoignage, 
persévérance, détermination dans les épreuves de la vie. Il s'agit là de la « parrhesia », de la fermeté dans le 
témoignage, de l'abandon à Dieu dans les difficultés, de la fidélité jusqu'au martyre. 
 
Par le don de force, l’Esprit Saint nous aide à nous libérer de toutes les forces négatives… à adhérer la Loi de la 
Vie… à nous ouvrir à dieu, aux frères… à nous préoccuper du salut du monde… 
La force est le don qui fait de nous des disciples missionnaires : qui se laissent guider par l’Esprit du Christ et en 
témoignent dans la joie en toute circonstance.  
 
Le don de force nous soutient dans notre combat spirituel contre les 9 « péché capitaux », et 
particulièrement, la colère et l’acédie. 
 


